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TRANSCRIPCIÓN MAGNETOFÓNICA RESUMIDA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO 1 
MUNICIPAL DE FECHA 19 DE OCTUBRE DE 2023. 2 
En la ciudad de Puerto Quito, provincia de Pichincha, a los diecinueve días del mes de octubre del 3 
año dos mil veinte y tres, siendo las dieciséis horas, se da inicio a la presente Sesión Ordinaria del 4 
Legislativo, del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Puerto Quito, presidida 5 
por el Sr Víctor Antonio Mieles Paladines, en su calidad de Alcalde; actúa como Secretaria la Ab 6 
Priscila Mariuxi Ordoñez Ramírez. 7 
Previo a iniciar con el orden del día, voy a dar lectura a la resolución número Resolución Nro. 8 
GADMCPQ-A-2023-0403-RES de fecha 18/10/2023 en la que resuelve delegar a la señora 9 
vicealcaldesa Mercy Marisol Verdezoto para que participe en la Asamblea general de alcaldes y 10 
alcaldesas de la asociación de municipalidades del ecuador, por ende  con memorando número 11 
Memorando Nro. GADMCPQ-SG-2023-0326-M de fecha 18/10/2023 se ha procedido a convocar al 12 
concejal Carlos Alberto Vásquez Stivenson para que se principalizar en la presente sesión. 13 
El Señor Alcalde: Da la bienvenida a los presentes y dispone que por Secretaría se de lectura al 14 
orden del día. 15 
La Secretaria General Por disposición del señor Alcalde Víctor Antonio Mieles Paladines de 16 
conformidad a lo dispuesto por los Arts. 318 y 60 literal c) del Código Orgánico de Organización 17 
Territorial, Autonomía y Descentralización, COOTAD, y los Arts. 6 y 22 de la Ordenanza Sustitutiva 18 
que regula la Organización y Funcionamiento del Concejo Municipal de Puerto Quito, me permito 19 
convocar a Sesión Ordinaria del Concejo Municipal para el día jueves 19 de octubre del 2023, a 20 
partir de las 16H00, en la sala de sesiones de la municipalidad, con la finalidad de tratar el siguiente 21 
Orden del Día: 22 
1.- Constatación del quórum.  23 
2.- Instalación de la sesión por parte del Señor Alcalde. 24 
3.- Aprobación del orden del día. 25 
4.- Análisis y Aprobación del Acta Nro. 25, correspondiente a Sesión Ordinaria de Concejo 26 
Municipal de fecha 5 de octubre de 2023. 27 
5.- Análisis y Autorización de la Unificación de los lotes Nros. 006, Mz 001, Sector 04, Zona 01; Y, 28 
lote 008, Mz 001, Sector 04, Zona 01, Propiedad de Castro Vaca Huindes Hamburgo y Davila Baca 29 
Jenny Isabel. 30 
6.- Inauguración de las paradas de buses tipo hongo para Las Palmas, Guayaquil Chiquito, 31 
Piedra de Vapor y Santa Marianita. 32 
7.- Clausura de la sesión  33 
El Señor Alcalde: Siguiente punto; 34 
La Secretaria General: PRIMER PUNTO - 1- Constatación de Quórum           35 
 Concejal Lenin Barragán, presente; 36 
 Concejal Erika Jaramillo, presente; 37 
 Concejal Mireya Valencia, presente;       38 
 Concejal Rene Vélez presente;       39 
 Concejal Carlos Vasquez, presente; 40 
 Alcalde Víctor Mieles, presente;  41 
Se encuentran presentes todos los miembros del Concejo Municipal; por tanto, contamos con 42 
quórum para instalar la presente sesión;  43 
El Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del día; 44 
La Secretaria General: SEGUNDO PUNTO - 2- Instalación de la sesión por parte del Señor Alcalde. 45 
El Señor Alcalde: bueno, un saludo a todos antes de entrar a la sesión le voy a dar la palabra al 46 
presidente para que dé la bienvenida como de costumbre, por favor. 47 
El Señor Presidente del Recinto Santa Marianita Sr. Luis Rosado: buenas tardes con todos en 48 
especial el señor alcalde y a todos sus concejales y todos aquí presentes, bueno para mí es grato 49 
de nuevo recibirle aquí, ya que la otra vez no pude estar aquí, pero hoy día estamos y con estas 50 
pocas palabras quiero que se lleve la sesión con todo el respeto que nos merecemos y si alguien 51 
quiere intervenir que sea directo al punto, gracias. 52 
El Señor Alcalde: bueno, quiero saludarles compañeros concejales y concejalas, ciudadanos, 53 
presidente, directivos, amigos que se han dado cita, continuamos con las sesiones en territorio, 54 
quiero decirles a los directores también bienvenidos y a sus técnicos, que no se me vayan a 55 
acostumbrar estábamos en fiesta, pero ya se acabó, empezamos nuevamente a trabajar a 100 por 56 
hora con los procesos, con los trabajos en territorio y como debe de ser, así que ese es el ritmo que 57 
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vamos a llevar, habíamos parado un poco, pero vamos a continuar porque el pueblo así lo amerita 1 
y hoy empezamos con Santa Marianita aquí para tener la sesión de Concejo y escucharles a ustedes 2 
y luego a sí mismo aprobaremos algunos puntos que están en el orden del día, con ello les 3 
agradezco por recibirnos, le doy gratitud al presidente y a su directiva y a los organizadores que se 4 
dan cita aquí y doy por instalada la sesión, siendo las 4 y 10. 5 
La Secretaria General: TERCER PUNTO - 3- Aprobación del orden del día. 6 
El Señor Alcalde: Compañeros concejales en el orden del día le voy a pedir que suspendamos el 7 
punto número 6, estuve recorriendo los hongos y no creo que están en condiciones para ser 8 
inaugurados, uno en el Guayaquil Chiquito la pintura se le está saliendo, aquí hay una tierra que hay 9 
que despejar, de Piedra y ahí sí le pido a creo que la compañera que ingresó ahorita con obras 10 
públicas que me imagino que de quedar como fiscalizadora mismo de ello, o el ingeniera Jenny para 11 
que puedan decirle al contratista, a pesar de que él ya ha terminado su trabajo, pero tiene que dejar 12 
haciendo limpieza de los trabajos, estuvimos en Las Palmas, estuvimos en la Piedra de Vapor allá 13 
han pintado como principiante en un asiento y también otro tema que están teniendo deudas con 14 
los trabajadores de las comunidades por ello, yo  no creo que nosotros debemos inaugurar algo 15 
cuando la gente se siente un poco perjudicada, entonces con eso yo les pido a ustedes el sexto 16 
punto suspenderlo y luego procederíamos de acuerdo a un informe técnico para luego inaugurar, 17 
porque la intención de nosotros, bueno mía y personal, no es inaugurar por inaugurar, sino que 18 
tenemos que también estar que la gente esté con las cosas satisfechas, eso es por un lado, dejo 19 
ese punto la propuesta y también dejo a consideración el orden del día a los concejales por favor, 20 
tienen la palabra si desean intervenir. 21 
Se concede el uso de la palabra al Concejal René Vélez: Gracias señor alcalde, compañeras 22 
concejalas, compañeros concejales, señor presidente de santa marianita y su directiva, señores 23 
directores, señoras y señores buenas tardes, gracias por participar de esta sesión de Concejo acá 24 
en territorio, señor alcalde mociono de la suspensión del sexto punto del orden del día, si es que 25 
tengo apoyo. 26 
El Señor Alcalde: primero vamos a votar por la suspensión, tiene apoyo, las concejalas Erika y 27 
Mireya apoyan la moción, entonces señora secretaria vamos a hacer la votación por la suspensión 28 
del punto y luego pediría a sí mismo a un concejal que proponga la aprobación del orden del día. 29 
La Secretaria General: Procedemos 30 
 Concejal Lenin Barragán, a favor  31 
 Concejal Erika Jaramillo, a favor 32 
 Concejal Mireya Valencia, a favor 33 

Concejal Rene Vélez, Proponente, a favor    34 
 Concejal Carlos Vásquez, a favor 35 
 Alcalde Víctor Mieles, a favor  36 
Se contabilizan seis (6) votos a favor. 37 
RESOLUCIÓN LEGISLATIVA NRO. GADMCPQ-SG-2023-81.- POR UNANIMIDAD.- EL PLENO 38 
DEL ÓRGANO LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE 39 
SUSPENDER EL TRATAMIENTO DEL PUNTO NÚMERO SEXTO QUE INDICA: INAUGURACIÓN 40 
DE LAS PARADAS DE BUSES TIPO HONGO PARA LAS PALMAS, GUAYAQUIL CHIQUITO, 41 
PIEDRA DE VAPOR Y SANTA MARIANITA. 42 
El Señor Alcalde: gracias señores concejales y les pido a los técnicos una recomendación, les pido 43 
que salgan de sus escritorios y vayan a verlos las obras porque no puede suceder que tengan el 44 
orden del día y el día tengamos que suspender, entonces no puedo, le pido a Wilson a los de Obras 45 
Públicas y Planificación que tienen que ir a ver, y yo puse en el orden del día la inauguración, porque 46 
se supone que antes ayer ya se les pagó a los señores, se supone que si se ha pagado es porque 47 
todo está bien, pero no, no me siento contento con este tema, yo sé que es una obra pequeña, sí, 48 
pero igual de mucha responsabilidad, les pido a ellos y estas recomendaciones dejo que no vuelva 49 
a suceder aquello, señores concejales tiene a consideración el orden del día, ¿algún punto a tratar? 50 
señor René Vélez. 51 
Se concede el uso de la palabra al Concejal René Vélez: gracias señor alcalde, solicitó someta 52 
a votación la aprobación del orden del día con la suspensión del sexto punto, si es que tengo apoyo. 53 
El Señor Alcalde: gracias, señora secretaria con la moción presentada por el concejal Rene Vélez, 54 
apoyada por Mireya Valencia, someta a votación por favor. 55 
La Secretaria General: Procedemos 56 
 Concejal Lenin Barragán, a favor  57 
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 Concejal Erika Jaramillo, a favor 1 
 Concejal Mireya Valencia, a favor 2 

Concejal Rene Vélez, Proponente, a favor    3 
 Concejal Carlos Vásquez, a favor 4 
 Alcalde Víctor Mieles, a favor  5 
Se contabilizan seis (6) votos a favor. 6 
RESOLUCIÓN LEGISLATIVA NRO. GADMCPQ-SG-2023-82.- POR UNANIMIDAD.- EL PLENO 7 
DEL ÓRGANO LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE 8 
APROBAR EL ORDEN DEL DÍA PLANTEADO. 9 
La Secretaria General: CUARTO PUNTO – 4.- Análisis y Aprobación del Acta Nro. 25, 10 
correspondiente a Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de fecha 5 de octubre de 2023. 11 
El Señor Alcalde: señores concejales queda a consideración, si alguien tiene alguna corrección 12 
hacernos conocer por favor la página y el número de línea y si no hay correcciones, alguien que por 13 
favor proponga, para la aprobación. 14 
Se concede el uso de la palabra a la Concejal Erika Jaramillo: gracias señor alcalde, señor 15 
presidente del recinto Santa Marianita, compañeros concejales, concejala, señores, directores y a 16 
todos ustedes moradores de aquí del sector, gracias por estar presente en esta sesión de Concejo 17 
que lo estamos realizando en territorio, para que ustedes pues como comunidad sepan la realidad 18 
de lo que se está tratando y de cada una de las obras y las necesidades que se están absolviendo 19 
por parte de sus representantes, porque nosotros somos sus representantes dentro del pleno del 20 
Concejo; señor alcalde, no habiendo ninguna corrección por parte de mis compañeros concejales, 21 
solicito que se someta a votación el punto cuatro de análisis y aprobación del acta número 25 22 
correspondiente a sesión ordinaria de Concejo municipal de fecha 05 de octubre de2023, si es que 23 
tengo apoyo a la moción. 24 
El Señor Alcalde: gracias concejal, señora secretaria someta a votación el punto cuarto con el 25 
apoyo de René Vélez y Mireya Valencia por favor. 26 
La Secretaria General: Procedemos 27 
 Concejal Lenin Barragán, a favor  28 
 Concejal Erika Jaramillo, Proponente, a favor 29 
 Concejal Mireya Valencia, a favor 30 

Concejal Rene Vélez, a favor    31 
 Concejal Carlos Vásquez, a favor 32 
 Alcalde Víctor Mieles, a favor  33 
Se contabilizan cinco (5) votos a favor y un (1) voto en contra. 34 
RESOLUCIÓN LEGISLATIVA NRO. GADMCPQ-SG-2023-83.- POR MAYORÍA.- EL PLENO DEL 35 
ÓRGANO LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE APROBAR 36 
EL ACTA NRO. 25, CORRESPONDIENTE A SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL 37 
DE FECHA 05 DE OCTUBRE DE 2023. 38 
La Secretaria General: QUINTO PUNTO – 5.- Análisis y Autorización de la Unificación de los lotes 39 
Nros. 006, Mz 001, Sector 04, Zona 01; Y, lote 008, Mz 001, Sector 04, Zona 01, Propiedad de 40 
Castro Vaca Huindes Hamburgo y Davila Baca Jenny Isabel. 41 
El Señor Alcalde: gracias hay informes de por medio, por favor lea las recomendaciones y 42 
conclusiones de cada uno de los informes que existan, por favor. 43 
La Secretaria General: existe el memorando número Memorando Nro. GADMCPQ-DPGTP-44 
2023-0974-M de la Dirección de Planificación en su parte pertinente, indica lo siguiente: 45 
ANTECEDENTES: Revisados el expediente se concluye QUÉ: 1. Los lotes de terreno N° 11-C y 46 
S/N; se encuentran ubicado en la Cooperativa Puerto Quito, Provincia de Pichincha, Cantón 47 
Puerto Quito, Parroquia Puerto Quito, identificados con las geoclaves catastral número 48 
1709500104001006 y 1709500104001008. 2. Mediante certificado del registro propiedad del 49 
Cantón Quito Nº 2365228, de fecha 27 marzo del año 2023, se encuentra titularizado a nombre 50 
del solicitante mediante, PROVIDENCIA DE ADJUDICACION No. 0208P07772, mediante 51 
Resolución del 26 de septiembre del año 2002, protocolizada en la Notaria del Cantón San Miguel 52 
de los Bancos, el 10 de diciembre del año 2002, e inscrita en el registro de la propiedad del 53 
Cantón Quito, el 13 de diciembre del año 2002; Asentada la razón en el registro de la Propiedad 54 
del Cantón Puerto Quito con Certificado No. 20230031, de fecha 29 de marzo del año 2023, 55 
donde se Certifica que No se ha inscrito ningún gravamen, prohibición ni limitación, sobre el bien 56 
inmueble; Lote de terreno S/N, situado en la Parroquia Puerto Quito del mismo Cantón, con una 57 
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Área Total 1,00 hectáreas de superficie. 3. Mediante Informe Técnico Planimetría Área Urbana 1 
N° 014-DP-GADMCPQ-2023, de fecha 9 de febrero del año 2023, se realiza la aprobación de la 2 
planimetría del lote antes en mención; Que revisada la información técnica y los documentos 3 
presentados para este trámite y debido a la Ordenanza Sustitutiva de Delimitación Urbana de la 4 
Cabecera Cantonal Publicada en el Suplemento del Registro Oficial N° 531 de fecha 06 de 5 
Septiembre de 2021, el lote S/N, con clave catastral 1709505101006263000, al integrarse a la 6 
trama urbana; Resulta con una nueva nomenclatura por el cambio de la zona rural a la zona 7 
urbana, por lo que se realiza una rectificación a la nomenclatura del lote antes mencionado 8 
asignándole la siguiente nomenclatura: Lote N° 006, Manzana N° 001, Sector 04, Zona 01; 9 
identificado con la geoclave catastral N° 1709500104001006, cuidad de Puerto Quito de la 10 
cabecera cantonal, parroquia Puerto Quito cantón del mismo nombre, Provincia de Pichincha y 11 
del Levantamiento Planimétrico aprobado en febrero del año 2023, se ha podido determinar que 12 
el lote Nº 006, manzana 001, sector 04, zona 01, tiene una Área total 9.741,18 metros cuadrados 13 
de superficie, desglosado de la siguiente manera: En Área Útil 5.668,50 metros cuadrados de 14 
superficie y en Área de protección de cuencas y microcuencas hídricas 4.072,68 metros 15 
cuadrados de superficie. 4. Visto el certificado de Avalúos N° 2397-JAC-GADMCPQ-2023, del 3 16 
de agosto del año 2023, La Jefatura de Avalúos y Catastros del Gobierno Autónomo 17 
Descentralizado Municipal del Cantón Puerto Quito, provincia de Pichincha, en forma legal 18 
CERTIFICA. Antecedentes: a). -Que revisados los registros catastrales de predios ubicados en 19 
el sector Urbano, se encuentra que: según escritura el lote de terreno S/N. b).- Que según 20 
Ordenanza Sustitutiva de Delimitación Urbana de la Cabecera Cantonal Publicada en el 21 
Suplemento del Registro Oficial N° 531 de fecha 06 de Septiembre de 2021; se asigna la 22 
nomenclatura actual la misma que está en vigencia a partir de la publicación de esta ordenanza 23 
siendo actualmente: Lote N° 006, Manzana 001, Sector 04, Zona 01, de 9.741,18 metros 24 
cuadrados de superficie de Área total, desglosado en Área Útil 5.668,50 metros cuadrados de 25 
superficie, en Área de protección de cuencas y microcuencas hídricas de 4.072,68 metros 26 
cuadrados de superficie, ubicado en la Vía Calacali la Independencia, identificado con la 27 
geoclave catastral número 1709500104001006, que consta registrado a nombre de CASTRO 28 
VACA HUINDES HAMBURGO Y DAVILA BACA JENNY ISABEL. 5. Mediante certificado del 29 
registro propiedad del Cantón Quito Nº 2366735, de fecha 28 de marzo del año 2023, se 30 
encuentra titularizado a nombre del solicitante mediante, COMPRAVENTA, según escritura 31 
pública celebrada el 18 de julio del año 1994, e inscrita en el registro de la propiedad del Cantón 32 
Quito, el 21 de julio del año 1994; Lote de terreno desmembrando de mayor extensión del lote 33 
número once, ubicado en la parroquia actual de Puerto Quito, cantón Los Bancos, antes Quito; 34 
Asentada la razón en el registro de la Propiedad del Cantón San Miguel de Los Bancos con 35 
Certificado No. 20230929, de fecha 3 de abril del año 2023; Asentada la razón en el registro de 36 
la Propiedad del Cantón Puerto Quito con Certificado No. 20230039, de fecha 11 de abril del año 37 
2023, donde se Certifica que No se ha inscrito ningún gravamen, prohibición ni limitación, sobre 38 
el bien inmueble, con una Área Total 2,50 hectáreas de superficie. 6. Mediante Informe Técnico 39 
Planimetría Área Urbana N° 006-DP-GADMCPQ-2023, de fecha 9 de febrero del año 2023, se 40 
realiza la aprobación de la planimetría del lote antes en mención; Que revisada la información 41 
técnica y los documentos presentados para este trámite y debido a la Ordenanza Sustitutiva de 42 
Delimitación Urbana de la Cabecera Cantonal Publicada en el Suplemento del Registro Oficial 43 
N° 531 de fecha 06 de Septiembre de 2021, el lote 11-C, con clave catastral 44 
1709505101006263000, al integrarse a la trama urbana; Resulta con una nueva nomenclatura 45 
por el cambio de la zona rural a la zona urbana, por lo que se realiza una rectificación a la 46 
nomenclatura del lote antes mencionado asignándole la siguiente nomenclatura: Lote N° 008, 47 
Manzana N° 001, Sector 04, Zona 01; identificado con la geoclave catastral N° 48 
1709500104001008, cuidad de Puerto Quito de la cabecera cantonal, parroquia Puerto Quito 49 
cantón del mismo nombre, Provincia de Pichincha y del Levantamiento Planimétrico aprobado 50 
en febrero del año 2023, se ha podido determinar que el lote Nº 008, manzana 001, sector 04, 51 
zona 01, tiene una Área total 21.960,13 metros cuadrados de superficie, desglosado de la 52 
siguiente manera: En Área Útil 11.803,23 metros cuadrados de superficie y Área de protección 53 
de cuencas y microcuencas hídricas 10.156,90 metros cuadrados de superficie. 7. Visto el 54 
certificado de Avalúos N° 2398-JAC-GADMCPQ-2023, del 3 de agosto del año 2023, La Jefatura 55 
de Avalúos y Catastros del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Puerto 56 
Quito, provincia de Pichincha, en forma legal CERTIFICA. Antecedentes: a). -Que revisados los 57 
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registros catastrales de predios ubicados en el sector Urbano, se encuentra que: según escritura 1 
el lote de terreno N° 11-C. b).- Que según Ordenanza Sustitutiva de Delimitación Urbana de la 2 
Cabecera Cantonal Publicada en el Suplemento del Registro Oficial N° 531 de fecha 06 de 3 
Septiembre de 2021; se asigna la nomenclatura actual la misma que está en vigencia a partir de 4 
la publicación de esta ordenanza siendo actualmente: Lote N° 008, Manzana 001, Sector 04, 5 
Zona 01, de 21.960,13 metros cuadrados de superficie de Área total, desglosado en Área Útil 6 
11.803,23 metros cuadrados de superficie, en Área de protección de cuencas y microcuencas 7 
hídricas de 10.156,90 metros cuadrados de superficie, ubicado en la Vía Calacali la 8 
Independencia, identificado con la geoclave catastral número 1709500104001008, que consta 9 
registrado a nombre de CASTRO VACA HUINDES HAMBURGO Y DAVILA BACA JENNY 10 
ISABEL. 8. Los datos de linderos, dimensiones y áreas que constan en el levantamiento, así 11 
como los sometidos a la aprobación, son de exclusiva responsabilidad del propietario y del 12 
profesional, quienes responderán ante cualquier reclamo de terceros afectados. 9. Del 13 
levantamiento Planimétrico realizado a los predios en abril del año 2023, por el Arq. Romero B. 14 
Mario E. REG. SENESCYT 1005-07-789088, se determina que  el área total de la UNIFICACION 15 
de los predios es; Con una Área total 31.701,31 metros cuadrados de superficie; desglosado de 16 
la siguiente manera: En Área útil 17.471,73 metros cuadrados de superficie y en Área de 17 
protección de cuencas y microcuencas hídricas de 14.229,58 metros cuadrados de superficie, se 18 
concluye que los linderos que constan en los planos presentados son los actualizados, y que no 19 
existe afectación a ninguna de las propiedades colindantes, al determinarse que su nueva 20 
nomenclatura alfanumérica del predio es; Lote N° 011, Manzana 001, Sector 04, Zona 01, con la 21 
geoclave catastral número 1709500104001011, ubicado en la Vía Calacali la Independencia, 22 
Cantón Puerto Quito, Parroquia Puerto Quito, Provincia de Pichincha. Revisada la información 23 
técnica y los documentos presentados, según los requisitos establecidos para este tipo de 24 
trámite, esta Dirección emite un INFORME FAVORABLE. Señor Alcalde considerando que esta 25 
INTEGRACION o UNIFICACIÓN, es técnicamente viable, se sugiere la aprobación por parte de 26 
la Autoridad Competente. Así mismo, contamos con el Memorando Nro. GADMCPQ-PS-2023-27 
0620-M del Procurador Síndico que indica en su parte pertinente lo siguiente, CONCLUSIÓN: 28 
Conforme al Art. 483 del COOTAD y al Art. 50 de la Ordenanza de Aprobación de Planos, Gestión 29 
y Control de Edificaciones, Fraccionamientos de Suelo, Régimen en Propiedad Horizontal y 30 
Sanciones en el Cantón Puerto Quito, el Concejo Municipal tiene la facultad legal para resolver 31 
sobre la unificación de lotes solicitada, por lo tanto, esta dependencia emite INFORME JURÍDICO 32 
FAVORABLE para que se proceda con la misma, por ser legal y procedente, en atención a la 33 
solicitud de los peticionarios. RECOMENDACIÓN: Al existir el sustento técnico y legal, se sugiere 34 
al Concejo Municipal, aprobar mediante resolución la unificación de los lotes de terreno signados 35 
actualmente con los Nros. 006, Mz 001, sector 04, zona 01; y, 008, Mz 001, sector 04, zona 01, 36 
que de autorizarse por el órgano legislativo pasarían a formar un solo cuerpo signado con el Nº 37 
011, Manzana 001, Sector 04, Zona 01, con una superficie bruta y total de 31.701,31 m2, 38 
desglosadas en: área útil 17.471,73 m2; y, área de protección de cuencas y microcuencas 39 
hídricas 14.229,58 m2; ubicado en la Vía Calacalí La Independencia, de la parroquia y cantón 40 
Puerto Quito, provincia de Pichincha, identificado con la geoclave catastral número 41 
1709500104001011, dentro de los linderos y dimensiones constantes en el plano adjunto; de 42 
propiedad de los cónyuges señores CASTRO VACA HUINDES HAMBURGO y DAVILA BACA 43 
JENNY ISABEL. Así mismo contamos con el informe número 05-2023 de la comisión 44 
Permanente de Planificación, Presupuesto y Territorialidad, en la que indica la siguiente: La 45 
Comisión en consenso, amparada en lo dispuesto en el Art. 326 del COOTAD y Art. 16 de la 46 
Ordenanza Sustitutiva que regula la Organización y Funcionamiento del Concejo Municipal de 47 
Puerto Quito, una vez realizado un análisis pormenorizado de la documentación adjunta, 48 
tomando en cuenta los criterios técnicos y legales, emite la siguiente recomendación: Que se 49 
ponga en conocimiento del Pleno del Concejo Municipal, para su respectivo análisis y 50 
AUTORIZACIÓN DE LA UNIFICACIÓN DE LOS LOTES NROS. 006, MZ 001, SECTOR 04, 51 
ZONA 01; Y, 008, MZ 001, SECTOR 04, ZONA 01, EN UN SOLO CUERPO SIGNADO CON EL 52 
Nº 011, MANZANA 001, SECTOR 04, ZONA 01, CON UNA SUPERFICIE BRUTA Y TOTAL DE 53 
31.701,31 M2, DESGLOSADAS EN: ÁREA ÚTIL 17.471,73 M2; Y, ÁREA DE PROTECCIÓN 54 
DE CUENCAS Y MICROCUENCAS HÍDRICAS 14.229,58 M2; UBICADO EN LA VÍA 55 
CALACALÍ LA INDEPENDENCIA, DE LA PARROQUIA Y CANTÓN PUERTO QUITO, 56 
PROVINCIA DE PICHINCHA, IDENTIFICADO CON LA GEOCLAVE CATASTRAL NÚMERO 57 
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1709500104001011, DENTRO DE LOS LINDEROS Y DIMENSIONES CONSTANTES EN EL 1 
PLANO ADJUNTO; DE PROPIEDAD DE LOS CÓNYUGES SEÑORES CASTRO VACA 2 
HUINDES HAMBURGO Y DAVILA BACA JENNY ISABEL. Por lo expuesto, la Comisión en 3 
consenso emite INFORME FAVORABLE, de acuerdo a la recomendación realizada para que se 4 
trate en sesión de Concejo Municipal, suscribe el presente informe la presidenta concejal Marisol 5 
Verdezoto y los miembros concejales Mireya Valencia y concejal René Vélez hasta aquí señor 6 
alcalde, la documentación. 7 
El Señor Alcalde: gracias, señores concejales está a consideración el punto, se ha dado lectura 8 
a cada uno de los informes, compañero concejal tiene la palabra. 9 
Se concede el uso de la palabra al Concejal Carlos Vásquez: señor alcalde buenas tardes, 10 
señoras concejales, compañeros concejales, señores directores, señoras y señores, señor 11 
alcalde solicito se someta a votación la aprobación del quinto punto si tengo apoyo. 12 
El Señor Alcalde: gracias compañero concejal, señora secretaria con la moción presentada por 13 
el compañero, apoyada por cada uno de los concejales, someta a votación por favor. 14 
La Secretaria General: Procedemos 15 
 Concejal Lenin Barragán, muy buenas tardes sector comunidad Santa Marianita, señor 16 
alcalde, señores concejales, señores directores, es grato participar de estas reuniones 17 
territoriales, ya que nos da la oportunidad de conocer sus necesidades, bueno, en conclusión, 18 
con un informe técnico y jurídico y con el informe de la comisión, mi voto es, a favor.  19 
 Concejal Erika Jaramillo, señor alcalde, existiendo cada uno de los informes técnicos, 20 
también como jurídico, de la parte pertinente de los técnicos, que son quienes manejan realmente 21 
la materia, también a sí mismo existiendo el informe por parte de la comisión de planificación 22 
integrada por los concejales ya antes mencionados por parte de la secretaría general, me allanó 23 
al informe y mi votación es, a favor 24 
 Concejal Mireya Valencia, buenas tardes a todos, señores directores, compañeros 25 
concejales, concejalas, señor presidente, amigos acá del recinto Santa Marianita, muchísimas 26 
gracias por recibirnos en esta sesión de Concejo, ya que lo estamos haciendo en territorio, es 27 
muy importante para nosotros también escucharlos a ustedes, siendo parte de la comisión y 28 
habiendo tenido todos los informes jurídicos y técnico, mi voto es, a favor 29 

Concejal Rene Vélez, a favor    30 
 Concejal Carlos Vásquez, Proponente, a favor 31 
 Alcalde Víctor Mieles, a favor  32 
Se contabilizan seis (6) votos a favor. 33 
RESOLUCIÓN LEGISLATIVA NRO. GADMCPQ-SG-2023-84.- POR UNANIMIDAD.- EL 34 
PLENO DEL ÓRGANO LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, 35 
RESUELVE AUTORIZAR LA UNIFICACIÓN DE LOS LOTES NROS. 006, MZ 001, SECTOR 36 
04, ZONA 01; Y, LOTE 008, MZ 001, SECTOR 04, ZONA 01, EN UN SOLO CUERPO SIGNADO 37 
CON EL Nº 011, MANZANA 001, SECTOR 04, ZONA 01, CON UNA SUPERFICIE BRUTA Y 38 
TOTAL DE 31.701,31 M2, DESGLOSADAS EN: ÁREA ÚTIL 17.471,73 M2; Y, ÁREA DE 39 
PROTECCIÓN DE CUENCAS Y MICROCUENCAS HÍDRICAS 14.229,58 M2; UBICADO EN 40 
LA VÍA CALACALÍ LA INDEPENDENCIA, DE LA PARROQUIA Y CANTÓN PUERTO QUITO, 41 
PROVINCIA DE PICHINCHA, IDENTIFICADO CON LA GEOCLAVE CATASTRAL NÚMERO 42 
1709500104001011, DENTRO DE LOS LINDEROS Y DIMENSIONES CONSTANTES EN EL 43 
PLANO ADJUNTO; DE PROPIEDAD DE LOS CÓNYUGES SEÑORES CASTRO VACA 44 
HUINDES HAMBURGO Y DAVILA BACA JENNY ISABEL. 45 
La Secretaria General: SEXTO PUNTO – 6.- Clausura de la sesión.  46 
El Señor Alcalde: bueno, antes de que clausurar la sesión al venir aquí el territorio es para 47 
hablar con ustedes y escucharles a ustedes un poco, solo quería al suspender el punto debíamos 48 
haber incluido el tema, pero bueno, ya voy a romper un poco el protocolo, el tema del orden, la 49 
sesión del día de hoy también era para ratificar ante ustedes lo que nos pidieron a través de una 50 
acta, ustedes tienen un presupuesto para el año que viene, yo estuve revisando mis archivos y 51 
tienen un presupuesto tal como se les habló a ustedes en campaña, se les ha asignado los 52 
primeros 80.000 dólares, gracias al Concejo municipal que también están de acuerdo, ahora esto 53 
se va a proceder a aprobar y a ratificar, si no me equivoco arquitecto ¿cuándo es que es la 54 
asamblea? el martes en el Consejo de Planificación y de la Asamblea el viernes entonces, para 55 
aquellos también tenemos que ahorita para que vaya su presidente y vayan su representante, 56 
también quería que aquí ustedes han pedido a través de una acta que se haga lo que es con los 57 
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80.000 dólares que ustedes tienen, la construcción del techado de aquí afuera y los juegos 1 
infantiles y también ahí hablaban de un escenario, si es que alcanza, porque también recuerden 2 
que no es que se tiene más de 80.000 dólares entonces, el techado de afuera está costando, 3 
que tocaría medirlo de cuánto, por cuánto, está valorado ahorita un techado normalmente en 4 
68.000 dólares más o menos, arquitecto, si no se suben los precios el año que viene 5 
manteníamos esos precios o 70, depende cómo se suban los precios al nivel del comercio y 6 
también de nuestra zona2, estamos hablando que ahí en el techado se van unos 70, le están 7 
sobrando 10.000, esos 10,000 tiene va a ser invertido y juegos infantiles o el tema del escenario, 8 
ahí es donde yo tengo un poquito de que tomar decisiones, entonces yo creo que están de 9 
acuerdo ustedes con el techado porque hay una parte que nos hicieron llegar, o no se le socializó 10 
a ustedes, es importante también que nos digan eso para luego proceder ya el día viernes que 11 
van para que puedan ratificar y eso se queda para poder ejecutarlo el año que viene entonces, 12 
ese es mi estimado presidente, no sé si alguien de aquí desea tomar la palabra, son 2 cosas, o 13 
sea, primero, si ustedes están todos de acuerdo que es el techado que se ha pedido y luego yo 14 
quiero recuerden si haces el techado está sobrando 10.000 dólares, entonces deberían priorizar 15 
los juegos infantiles o el escenario porque no nos alcanza para juegos infantiles y escenarios, 16 
entonces yo quiero que eso quede claro, por favor a los que van a intervenir si les pido que den 17 
su nombre, se acerquen acá y sean específicos, claros, queremos esto al punto, para no 18 
alargarnos demasiado. 19 
Se concede el uso de la palabra al señor Malaquías Morador del Recinto Santa Marianita: 20 
quien expresando su saludo indica: pedí la palabra para agradecer y dar la bienvenida a nuestros 21 
compañeros visitantes, que son justamente el señor alcalde y quien les acompaña a los 22 
concejales, directores y de paso pues, como lo ha dicho en confianza nosotros esta es la 23 
comunidad Santa Marianita, quería un poco indicar de que en días pasados fuimos invitados a 24 
Puerto Quito, a las fiestas que Puerto Quito celebra y les decía a los señores directores, las 25 
fiestas se acabaron pero acá empezamos otras, entonces quizás Santa Marianita fue una de las 26 
poblaciones en Puerto Quito que se crearon primero, se creó el año 1972, se empezó a crear 27 
como centro poblado por eso si allá cumplíamos 50, aquí cumplimos 51 años, y sucesivamente 28 
hacia ahí a ido creciendo nuestra población, nuestros pobladores han venido aquí a este lugar 29 
de Santa Marianita desde el año 1956 y otros se asentaron todo lo que es la década del 70, 30 
incluso algunos o muchos de ellos ya nos han dejado y ahora tenemos que seguir sus pasos, la 31 
población ha crecido de tal suerte que en este rato nos sentimos orgullosos de pertenecer a un 32 
pueblo pujante y que siempre ha estado pendiente de lo que hay que seguir haciendo todos los 33 
días, señor alcalde no es que ya hemos terminado una obra y se acabaron ya no hay más que 34 
hacer, todos los días siempre hay necesidades, el día de mañana quizás a parte de la de las 35 
obras que usted ha nombrado, pueda que se vayan a presentar otras necesidades con mayor 36 
urgencia y esa nos lo decía de que de pronto a lo mejor podríamos tomar algo si es que hay 37 
recursos en el seno del Concejo, a lo mejor un adelanto del próximo año que nos han indicado 38 
que tenemos 80.000 dólares más, eso quiero apelar a la sabiduría de nuestros compañeros, 39 
directores y de usted mismo compañeros concejales, alcalde, perdón de que esos dineros 40 
quisiéramos que se los invierta centavo a centavo, entre más lo podemos hacerlo crecer mucho 41 
mejor, de paso quiero decirle que en este rato Santa Marianita cumple también sus fiestas, me 42 
quiero adelantar, toda vez que me estoy tomando el atrevimiento de mis compañeros dirigentes 43 
solicitarle comedidamente nos apoye con una motoniveladora y unas volquetas para llenar 44 
huequitos que tenemos en el transcurso de las calles que tenemos dentro de la comunidad, 45 
compañero René yo si le pediría de que en esta vez, la próxima semana nos den la mano por 46 
ahí con esa necesidad no cierto, frente a la UPC tenemos la calle mucho más angosta, si 47 
quisiéramos que nos haga un poquito más ancha, capaz de que permita el ingreso de 2 carros 48 
grandes, ahorita el uno tiene que ingresar y ahora tiene que pararse al otro lado hasta que pase 49 
el otro carro, y no es porque no hay donde, sí hay cómo hacerlo yo creo que valdría la pena que 50 
en esta vez nos ayude, pero ojo no terminamos ahí las necesidades, mañana vamos a requerir 51 
de otras más, quizás el día de hoy nosotros estamos viendo eso, nuestros hijos que vienen detrás 52 
de nosotros, ellos van a ver otras necesidades no cierto, no sabemos si es en el tema educativo, 53 
en el tema de salud, o en el tema cultural, pero van a haber varias necesidades, como planteamos 54 
en el estadio que tenemos en la comunidad que cada vez que tenemos encuentros deportivos 55 
alberga alrededor de 300 a 400 personas en el día entonces, y si no tenemos ahí unas baterías 56 
higiénicas miren ustedes cuál es el problema o sea, es un problema bastante serio, entonces 57 
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que tendrán muchos que irse rápidamente porque su necesidad no las pueden hacer acá al aire 1 
libre, entonces y ese es uno de los problemas que aparte de causar dentro de la salud, porque 2 
quién detiene sus necesidades biológicas le afecta al cuerpo, por dentro es afectado no cierto, 3 
se inflama todo lo que son los riñones y todo lo demás, entonces nosotros no quisiéramos seguir 4 
teniendo esa dificultad, sino más bien ver si nosotros podemos enfocar hacia allá un recurso que 5 
nos permita solucionar ese problema, decíamos también de la casa comunal que tenemos ahí, 6 
que fue hecha en el año 1986 obviamente que ahora ya está viejita no es cierto, pero porque 7 
está vieja no quisiéramos que tampoco se la derribe, sino más bien hay que darle mantenimiento, 8 
hay que darle un uso adecuado para poder de esa forma seguir que la comunidad siga viviendo, 9 
otro de los temas muy importantes y me quiero dirigir específicamente a todo el Concejo en su 10 
conjunto, nosotros en este rato no tenemos mayor participación de la gente, sobre todo de la 11 
juventud no cierto, porque se encuentra desmotivada, no hay una motivación y, a qué nos permite 12 
tener un organismo como el municipio, nuestros amigos y compañeros creo que la flexibilidad de 13 
ello va a ser de que se vaya tomando en cuenta ese espacio, no es mucho o suficiente tener una 14 
escuelita, nos hace falta capacitación de los jóvenes, de los adultos y todos los que convivimos 15 
en la comunidad, nos hace falta compañeros, parece que todo está dicho, todo está hecho, pero 16 
nos hace falta, hoy día mismo la mujer no se siente valorada como tal, o ella mismo no se 17 
reconoce el valor que ella tiene, la juventud, las señoritas, entonces tenemos una decadencia 18 
total de la participación de la mujer dentro de ella, ahí compañeras yo creo que no digo que tema 19 
tiene que ser solo asumido por los por las mujeres, tenemos todos responsabilidades, entonces 20 
yo si quisiera levantar una un espacio, entonces disculparán nomás porque me alargado 21 
demasiado y es muy poco lo que ha hablado, yo quisiera quedarme hasta las 6:00 de la tarde 22 
aquí con ustedes, pero no es suficiente y los demás también quieren intervenir también, pero al 23 
menos lo que yo le he propuesto es lo que yo veo desde mi punto de vista veo que necesitamos 24 
como urgente, gracias compañeros y de paso quiero invitarles, perdone que me alargue a 25 
invitarles a que nos acompañen en estos programitas pequeños de las fiestas que vamos a 26 
hacer. 27 
El Señor Alcalde: bueno solo para responder la Malaquías, él dice que propone que se unan 28 
los 2 presupuestos, no es posible, más bien si ustedes quieren prestarnos para que se unan 29 
después de 2 años si es posible, pero no ahorita, porque sería mentirle, lo mismo piden otras 30 
comunidades, pero así como ustedes tienen necesidades, las otras también tienen necesidades 31 
al querer unirla tengo que dejar a otra comunidad sin ese recurso, entonces me pidieron en 32 
Buenos Aires también me decían, porque no unimos los 2 presupuestos de este año, porque 33 
ellos tienen una obra de que vienen y necesitan, entonces si yo les pregunto a ustedes de que 34 
me presten esos 80.000 dólares el año que viene para dárselo a Buenos Aires y después les 35 
devolvería el doble ya unido ustedes no van a querer tampoco, porque ustedes también creen 36 
que necesitan la obra, entonces yo creo que está planificado de esa manera, porque todos 37 
necesitan, aunque sea que algo les llegue y siempre existe la desconfianza qué pasará después 38 
si es que cambian las cosas y la política puede cambiar a nivel nacional y que pasa con los 39 
recursos, entonces mejor hay que ir cogiendo lo que va cayendo sabe decir alguien, peor es que 40 
no llegue, entonces no es posible, no voy a mentirles el presupuesto tienen asignado a los 80.000 41 
y esos 80.000 quiero que hoy día resolvamos a eso, quiero que se centre se resuelvan el techado 42 
a ver, yo quiero preguntarle presidente, usted me dieron de un acta, yo quiero que ustedes 43 
finiquiten este tema, ¿quieren el techado o no? porque a mí me interesa es que saber si ese 44 
recurso que me hicieron llegar un acta donde piden de que se haga el techado aquí afuera, en 45 
la cancha, entonces, es importante que ustedes que están aquí presentes el día de hoy que el 46 
Concejo sea testigo y todos de lo que ustedes han pedido por una acta, entonces quiero finiquitar 47 
el techado, si ustedes creen que no es conveniente el techado y quieren otra obra, entonces no 48 
alcen la mano, los que dicen que quieren que el teclado se haga tiene que alzar la mano, 49 
entonces tienen que alzar la mano si es posible las 2 o mejor no alcen ninguna, para que luego 50 
ahí discutir entonces qué obra hacemos, sí me comprenden entonces vamos a finiquitar el tema, 51 
están de acuerdo los que están aquí que se ratifique la construcción del techado de aquí afuera 52 
¿sí o no?, a ver lo que están de acuerdo alcen la mano arriba, por favor a ver a ver tengan arriba 53 
la mano por favor, si me ayuda a Wilson contando para ver si tengo mayoría de la asamblea que 54 
está ahorita aquí, están 27; por favor los que no estén de acuerdo con el techado que alcen la 55 
mano para poder contar así mismo, los que no estén de acuerdo con el techado, gracias 3 56 
personas. Ahora se le doy la palabra a la señora por favor, si me pueden ayudar. 57 
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Se concede el uso de la palabra a la señora Mercedes Quinatoa del Recinto Santa 1 
Marianita: buenas tardes si me conocen todos, mi participación es por una cosa más importante 2 
y por eso no he alzado la mano, porque no tenemos alcantarillado, en dónde quedó ese proyecto, 3 
eso es lo que quiero saber la verdad, muchas gracias. 4 
El Señor Alcalde: por eso le estoy preguntando porque en realidad hay un tema del 5 
alcantarillado sanitario de que hoy por hoy, esa planta de tratamiento está en un problema de 6 
que se está declarando como incumplido al contratista, porque no ha cumplido con la obra, eso 7 
de ahí va nuevamente a pasar a un litigio y de ahí se va a un nuevo contrato para que culminen 8 
lo que es la planta de tratamiento, como les decía la vez pasada cuando nos reunimos hace rato 9 
estamos tratando también de ingresar el estudio de alcantarillado al BDE, es un préstamo pero 10 
soy sincero en decirles eso no es que sea seguro que va a salir, yo soy muy sincero en decir las 11 
cosas, eso es un tema de estar haciendo gestiones, estar ahí pendiente, por ejemplo hasta 12 
ahorita el proyecto que está ingresado es de las maquinarias y nos rechazaron el alcantarillado 13 
sanitario de la cabecera cantonal, para hacer unas actualizaciones de unos no recuerdo 14 
exactamente el nombre de eso de ahí, que era de una licencia unas cosas del senagua por acá 15 
y ya se hizo y se volvió a ingresar, entonces los estudios de Santa Marianita, La 29 de 16 
Septiembre, La Caoni están desactualizados, yo tengo que decir la verdad, entonces eso no nos 17 
aceptaron allá, nos pidieron que tenemos que pedirle la viabilidad técnica de todo esos proyectos 18 
que están desactualizados, por eso no he podido ingresar al BDE y nos rechazaron esos 19 
proyectos, porque recuerden que el proyecto tiene 2014 si no me equivoco, entonces están 20 
desactualizadas, así como están desactualizados, yo igual sea con el BDE, o sea con plata propia 21 
tenemos que actualizarlo, entonces estamos tratando de que los técnicos que se tienen los 22 
actualicen para luego seguir haciendo la gestión, eso es lo que tengo que informarle el tema del 23 
alcantarillado sanitario de que ustedes tienen su estudio, base a ese estudio que están haciendo 24 
esa planta de tratamiento allá, y de ahí el problema es de que vuelvo y repito de que para poder 25 
ingresar al BDE, yo ingresé todos los proyectos y los que no están al día lo rechazaron, solo el 26 
único proyecto que fue y está ya a punto de salir es el tema de aprobación de maquinaria, incluso 27 
ahí incluimos 2 recolectores de basura que también nos rechazaron que fue otro proyecto que 28 
mandamos con el tema del ingeniero de medio ambiente, se ingresó nos devolvieron ese 29 
proyecto porque la viabilidad técnica del relleno sanitario está también desactualizada, entonces 30 
nos rechazaron ese proyecto también, ahorita estoy ingresando el tema del hidro succionador, 31 
esperemos que no nos rechacen también, vuelvo y repito el único proyecto que está en el BDE 32 
preaprobado porque todavía no está, no está aprobado el último finiquito es del tema de la 33 
maquinaria que se nos dijo antes de ayer, de que posiblemente sí nos aprueben en unos 15 o 34 
20 días posiblemente, así me dijo porque también hay cambio de gobierno y todas esas cosas, 35 
entonces basado en la pregunta de la señora el alcantarillado sanitario de ustedes aquí, yo como 36 
les decía, ustedes tienen la palabra por eso le estoy diciendo, veo que la mayoría quieren el 37 
techado, yo respeto eso, respeto esa situación, ustedes 3 personas no están de acuerdo con el 38 
techado y la señora también, ella dice que se debe invertir en alcantarillado, entonces nosotros 39 
estamos aquí, es para poder acatar sus órdenes y su disposición para poderlo ejecutar el próximo 40 
año. 41 
Se concede el uso de la palabra a la señora Lorena Castro Vicepresidenta del Recinto 42 
Santa Marianita: muy buenas tardes señor alcalde, señores concejales que nos visitan 43 
bienvenidos al recinto, muy buenas tardes compañeros de la comunidad, señores de aquí 44 
presentes, autoridades en general, bueno señor alcalde nosotros en el día de la reunión que 45 
socializamos de este tema con María José, pusimos esta prioridad se podría decir, por qué a 46 
nosotros nos habían dicho de que nos van a apoyar por medio del BDE para hacer esto del 47 
alcantarillado, entonces el alcantarillado ya no entraba en ese momento, o sea eso ya estaba 48 
aparte, normalmente nos hicieron entender eso entonces, por ese motivo nosotros pusimos como 49 
prioridad el techado en la cancha múltiple y también pusimos unos un parque recreacional, no 50 
juegos de infantiles no, sino un parque recreacional para que vengan todas las personas adultas 51 
también a hacer ejercicios ya usted me entiende, bueno eso fue la prioridad que pusimos, pero 52 
porque nos dijeron esto, esto que le acabo de decir de que íbamos a hacer por medio del BDE 53 
nos iban a ayudar con lo del alcantarillado, entonces eso es señores compañeros de la 54 
comunidad, eso entendimos todos en esa en esa tarde, no sé si me dan la razón, porque eso 55 
hicimos nosotros, pero porque pensábamos que el alcantarillado no entraba ya en esto, así como 56 
le dije, pero para nosotros la prioridad es el alcantarillado. 57 
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El Señor Alcalde: gracias, por eso le digo justamente es porque el tema del BDE no es seguro 1 
ya, yo no puedo venir a darles a ustedes falsas esperanzas y vayan a decir, no nos engañaron, 2 
hicieron un techado, el BDE nos rechazó los proyectos estoy diciendo eso, por eso estamos 3 
hablando ahorita, entonces estamos a tiempo todavía para que ustedes, si ustedes creen que 4 
ese dinero debe invertirse en alcantarillado, hoy día tienen que decirlo y si dicen que quieren que 5 
sea el techado, el techado nosotros le hacemos, con el criterio de que el BDE no es seguro, 6 
ahorita ya no es seguro, yo he ingresado los proyectos pero nos rechazaron, ahora si ustedes 7 
quieren como Santa Marianita dicen, no nosotros queremos señor alcalde, que actualice esos 8 
estudios y los ingrese al BDE y a ver qué sucede si nos dan el préstamo, voy a salir ganando 9 
que nos preste una plata y de ahí ustedes podrían, pero no les puedo garantizar de que ese 10 
proyecto del BDE va a salir, yo vengo a eso hoy día y a decirle la verdad a ustedes, ustedes 11 
dentro de mi compromiso de campaña fueron 80.000 dólares 1 año y 80.000 dólares, el otro año, 12 
yo tengo que cumplir eso ahora ustedes deben decidir hoy día si se hace el alcantarillado o se 13 
hace el techado. 14 
Se concede el uso de la palabra a la señora Gloria Tobar moradora del Recinto Santa 15 
Marianita: quien expresando su saludo indica: en verdad en la sesión que nosotros analizamos 16 
cada uno de nuestras necesidades, ahí nos dijeron qué del alcantarillado no nos preocupemos 17 
porque ya está el presupuesto seguro, entonces por eso fue de que se eligió el techado, pero 18 
ahora viendo que no va a ser factible lo del alcantarillado, nosotros aprovechemos esos 80.000 19 
usd para el próximo año, invirtamos en el alcantarillado, cuántos años hemos sufrido y vamos a 20 
seguir sufriendo porque cada solar tiene su pozo séptico y cuántos años son, analizan ustedes 21 
mismo, que una de esas van a colapsar todos los pozos sépticos y cuántas enfermedades vamos 22 
a tener aquí, yo si pido la colaboración de todos y cada uno de nosotros, en ver y analizar bien y 23 
que vayamos por el trabajo del alcantarillado, porque los 80.000 que va a estar, eso sí es seguro, 24 
eso es seguro los 80.000 el próximo año, pero que vamos a esperar del BDE quien sabe no 25 
vamos a tener, entonces eso no más. 26 
El Señor Alcalde: estamos con la ciudadanía, después le puedo dar para los concejales después 27 
que la ciudadanía haya intervenido. 28 
El Señor Presidente del Recinto Santa Marianita Sr. Luis Rosado: bueno yo soy mi forma de 29 
ver y pensar, pienso que, por lo pronto, en este primer presupuesto, o sea, hagamos el techado 30 
como estaba programado y con el segundo presupuesto que sería para el siguiente año, veamos 31 
qué pasa a ver si se puede ingresar en el proyecto o no, pues ahí tendremos una reunión para 32 
ver que pasa ahí. 33 
El Señor Alcalde: bueno es una propuesta del presidente, licenciado tiene la palabra por favor, 34 
ahorita es momento de que ustedes conversen, analicen y reflexionen. 35 
Se concede el uso de la palabra al señor Wilson Patiño morador del Recinto Santa 36 
Marianita: quien expresando su saludo indica: como miembro de la junta administradora de agua 37 
potable y saneamiento realmente hemos estado con esa inquietud todo un siempre, de qué pasó 38 
con el alcantarillado, hubo un gran presupuesto, hubo los estudios, se contrató con una firma 39 
pero creo que trabajaron unos 4 o 5 meses y quedó abandonado, la junta de agua hizo en su 40 
debido momento un pedido formal por escrito al señor alcalde Tito Aguirre para que nos dé un 41 
informe, qué pasó si cobraron las garantías, pero nunca nos respondieron entonces, esto se ha 42 
dilatado y realmente ahora nos informa que el BDE ha negado ese informe, tal vez está 43 
desactualizado no sé, pero realmente un pueblo progresa cuando hay 3 elementos, agua, 44 
alcantarillado y luz eléctrica, ahí se marca el desarrollo de un pueblo, aquí estamos notando 45 
nosotros que vivimos frente a la cancha múltiple, antes había una concurrencia masiva de 46 
jóvenes niños que todas las noches se concentraban a jugar, pero hoy en día no sé qué pasa, 47 
se absorbe en el teléfono, en el móvil y son contaditas las noches que se reúnen unos 10, 20 48 
jóvenes y mi pregunta es, ya tenemos un coliseo donde pueden hacer deporte y hacer un techado 49 
para que esté vacío, casi que no tiene mucha lógica no, entonces, como piden algunos 50 
realmente, deberíamos luchar por el alcantarillado, si ese recurso ya está acumular y no sé yo 51 
también por sentido común y analizado el estudio anterior como que no estaba bien hecho, eran 52 
en etapas y tenían que en el sector de allá del estadio bombear para que eso vaya circulando y 53 
vaya a las piscinas de oxidación y los que viven en la parte de abajo, otro bombeo para que igual, 54 
entonces eso traía muchas inquietudes y eso va a dar éxito o no va a dar éxito, al momento que 55 
una bomba de esas de un motor se dañe qué va a pasar, entonces todas esas inquietudes hemos 56 
estado pensando y rogaría no sé si es que fuera posible obviamente, porque yo me allano a lo 57 
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que diga la mayoría de la comunidad, como debe ser, porque hay democracia sí, de que se 1 
proyectó para realmente el alcantarillado, es una comunidad que está creciendo y eso sería un 2 
salto grande, un paso muy grande al desarrollo de nuestro recinto tener un alcantarillado pero 3 
adecuado y buscar obviamente el lugar adecuado o allá mismo, pero que nos garantice por lo 4 
menos una vida útil de unos 20 años esa obra que tanta falta nos hace y que hemos esperado 5 
como dijo la señora gloria más de unos 30 a 40 años ese es mi punto de vista, pero la sala es la 6 
que toma la última palabra por decisión unánime de todos, eso quería compartirlo alcalde y 7 
gracias por permitirme participar. 8 
El Señor Alcalde: gracias licenciado, a ver el trabajo a colación un tema muy importante que me 9 
había estado olvidando, el tema del bombeo ese es uno de los temas que nos preocupa, yo 10 
tampoco estoy de acuerdo cuando estuvimos socializando aquí el proyecto lo cambiaron, no 11 
estaba con bombeo estaba con una planta acá abajo, una planta de tratamiento acá abajo, sino 12 
que se opusieron y el doctor cambió el diseño y va a ser unos sistemas de bombeo, qué sucede 13 
aquí están los concejales y no dejan mentir, el bombeo en la playita cada vez se daña y eso cada 14 
vez está ahí saliendo malos olores, o sea, ese es uno de los problemas de alcantarillado que se 15 
tiene aquí en Santa Marianita, al ejecutarse como lo diseñaron los técnicos del doctor 16 
anteriormente, ellos hablaban de que se hacía un sistema de bombeo por la parte de acá abajo 17 
y ese sistema lo bombeaban acá y, qué sucede cuando eso se tapa, va a ser peor la 18 
contaminación que poner la planta abajo, porque cuando se tapa eso comienza a irse entonces 19 
ahí era uno de los peros que se tenía con el tema del alcantarillado o sea, el diseño que se hizo 20 
con la señora Narcisa Párraga, que yo en ese tiempo estuve como concejal era un sistema de 21 
alcantarillado por gravedad que iba allá a una planta y esa planta hacía su tratamiento y salían 22 
las aguas y seguían su curso y se decidió que no, porque contaminaba el esterito que está allá 23 
abajo y la gente que iba para allá abajo, no sé si se acuerdan, ya entonces qué sucede que se 24 
ponga un sistema de bombeo, ahora yo le digo el sistema de bombeo no es garantizado, no es 25 
garantizado porque esa bomba se dañan, entonces ahí ese es el tema del alcantarillado que 26 
tenemos aquí ese problemita que hay que pensarlo bien, ahora algo le preguntaba al presidente 27 
¿con los 80.000 usd hasta donde nos alcanza?, no nos alcanza a hacer todo el alcantarillado, 28 
nos alcanza a hacer una etapa, avanzar con la tubería con unas partes sí, para luego el próximo 29 
que viene continuamos con la otra parte y así cuando venga ya nuevo alcalde tendría que 30 
continuar con lo que sigue o alcaldesa, porque decirle que nosotros con los dos 80,000 vamos a 31 
terminar el alcantarillado total aquí no, no pero algo de decíamos que peor es no iniciar nunca 32 
no, entonces sí es importante el tema, por eso lo estoy tocando, el alcantarillado sanitario que se 33 
empiece ahorita con los 80.000 usd sería para poner la tubería que vaya como matriz y a donde 34 
avance con a través de un contrato, porque eso sí se necesita ya maquinaria, porque aquí hay 35 
bastantes corte de perfiles que eso sí me preocupa y de ahí a donde avance esos 80.000 si 36 
ustedes así lo deciden hoy día, el próximo después descansa en 1 año vendría en 2026 si no me 37 
equivoco que tienen otros presupuesto y se asignaría para la otra etapa que continúe el tema de 38 
alcantarillado hasta donde alcance, eso es lo que tienen que conocer, el presidente hace una 39 
propuesta y dice que puede ser que de aquí hasta más allá actualizando el tema del BDE y todas 40 
esas cosas nos puedan prestar el dinero, puede ser como no puede ser, tampoco yo no les voy 41 
a mentir, ustedes son mis amigos, ustedes son mi gente de eso, gente que siempre han votado 42 
por Víctor Mieles aquí nadie me ha ganado en todo el tiempo político que estoy y yo no vengo a 43 
mentirle a ustedes ni a nadie, tampoco de mi cantón Puerto Quito, por eso yo quiero ser sincero 44 
con ustedes y con todo el cantón decirle la verdad al pueblo, porque el pueblo necesita que se 45 
diga la verdad, que sí habíamos ingresado nosotros el BDE, teníamos la esperanza de que el 46 
BDE nos den recursos, porque sí tenemos plata en el BDE, tenemos 11.000000 usd que debe 47 
darnos el BDE a través de un préstamo, pero es a través de proyecto, pero los proyectos están 48 
desactualizados, entonces mi estimado amigo creo que hemos conversado bastante, no sé si 49 
alguien más desea intervenir. 50 
Se concede el uso de la palabra al señor Malaquías Morador del Recinto Santa Marianita: 51 
yo en realidad conociendo en este rato esa triste realidad que tenemos, yo pediría a los 52 
compañeros de la comunidad reconsiderar este presupuesto, por qué si vamos a hacer un 53 
préstamo ese préstamo, vamos a tener que devolverlo y no lo vamos a devolver nosotros, lo 54 
vamos a devolver nuestros hijos, entonces yo creo que el alcantarillado es prioridad en este rato, 55 
conociendo los resultados de lo que nos está acabando de decir el señor alcalde, entonces por 56 
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ello yo sí pediría de que aquí los compañeros reconsideremos esta obra que no es mala tampoco, 1 
pero yo creo que el alcantarillado es prioridad gracias. 2 
Se concede el uso de la palabra a la señora Bertha Trabes moradora del Recinto Santa 3 
Marianita: quien expresando su saludo indica: yo solamente vengo a decir 2 palabras señor 4 
alcalde, que dejémonos ya de juegos, esto del alcantarillado viene desde el tiempo de la señora 5 
Narcisa Párraga, viene desde el tiempo del señor Tito Aguirre, yo también vivo años de 17 años 6 
y por eso conozco la realidad, aquí quieren hacer lo que les da la gana, de que el que habla más, 7 
el que habla menos, quisieron arreglar la casa de acá, por qué no le podemos dar el gusto a la 8 
juventud que tenemos, ya que fue hecho diciendo que necesitábamos el techo, ahora viene que 9 
el alcantarillado, el alcantarillado quedará en medio hacer y después no nos iremos lejos con el 10 
trabajo que esta allá que todos nos opusimos, que dijimos que es una vía turística y al momento 11 
que pasen oliendo el perfume que hay aquí en la vía, entonces señor alcalde le pido de favor que 12 
se cumpla lo que la mayoría dijimos que se haga para la juventud, lo que pedimos el techo 13 
gracias. 14 
El Señor Alcalde: gracias yo respeto el criterio que tiene la señora, respeto el criterio de 15 
Malaquías, de la compañera, de todos, estamos aquí para eso y de igual respetarnos yo creo 16 
que si damos criterio y pensamos en la historia, hay también razón en la palabra la señora, 17 
porque esto viene desde año, ahora a mí me preocupa un tema del alcantarillado es de que si 18 
ustedes no me dicen que la planta la hagamos acá abajo, también yo no estaría de acuerdo con 19 
el sistema de bombeo o sea, yo le digo así sincero yo no haría el sistema de bombeo, yo 20 
enterraría tuberías para que luego el próximo alcalde haga lo que es planta de tratamiento o 21 
sistema de bombeo, porque ese sistema de bombeo no funciona, yo le dije a la administración 22 
anterior al doctor, aquí se los dije, abajo hablamos y le decimos que no funciona el sistema de 23 
bombeo, por último creo que unas bombas querían poner creo que aquí abajo en la loma, 24 
justamente ahí es una barbaridad en medio pueblo, pero si el pueblo dice que se haga 25 
alcantarillado, yo hago el alcantarillado, porque es lo que el pueblo decide, pero algo que dice la 26 
señora también en cuanto el tema de la juventud, el techado no es que tampoco se esté haciendo 27 
una inversión mala, el techado ayuda para poder hacer sus eventos sociales allá, porque también 28 
hay eventos deportivos tanto de indor de mujeres y varones, eventos, bueno, aquí sí podrían 29 
hacer también los eventos religiosos, los eventos que hacemos las reuniones, el tema es que 30 
aquí hay un techado y también es otro teclado allá, eso es lo que nos preocupa un poco, pero yo 31 
por eso estoy siendo deliberante, está en el orden del día, está como acta porque yo quiero que 32 
quede registrado y queda grabado, que no ha sido decisión nuestra, sino que es decisión del 33 
pueblo, nosotros tenemos la responsabilidad que quede claro de decirles a ustedes y que 34 
ustedes decidan cuál es la obra, si ustedes preguntan a mí y creo que a los concejales si le 35 
preguntan a los concejales y me preguntan a mí qué invertiríamos, nosotros tenemos la 36 
responsabilidad de hacer alcantarillado sanitario y agua potable, pero eso es lo que a nosotros 37 
nos asiste una de nuestras competencias, pero también la ley dice la ley dice que existe lo que 38 
es la participación ciudadana, la ciudadanía toma las decisiones en su ejecución y aquí el pueblo 39 
tiene la palabra y en nuestra administración es de que el pueblo tiene el poder y nosotros 40 
acatamos la decisión del pueblo, la mayoría, yo sé que uno tal vez no le vaya a gustar, a otros sí 41 
entonces la decisión de la mayoría es la que se va a resolver ahorita, entonces estamos claros 42 
allí, hay 2 temas continuamos con el alcantarillado o ejecutamos el techado, serían las 2 43 
discusiones en sí que están ahorita, creo que tenemos esos 2 criterio, y a mí me gustaría definir 44 
enantes debíamos haber empezado con esta deliberación un poco para tomar la votación, pero 45 
vamos a volver a tomar votación lo que están de acuerdo con alcantarillado van a alzar la mano 46 
y lo que están de acuerdo con el techado van alzar la mano, ¿estamos de acuerdo ahí o alguien 47 
más desea intervenir?  48 
Se concede el uso de la palabra a la señora Lorena Castro Vicepresidenta del Recinto 49 
Santa Marianita: bueno permítame otra vez intervenir mil disculpas, como dijo la señora Bertha 50 
Trabes tiene razón, porque ya venimos con eso desde hace mucho tiempo atrás que queremos 51 
hacer esto del alcantarillado, pero como dicen ahora tenemos un presupuesto de 80.000 usd que 52 
nos alcanza para un pedacito, para un tramo y cada año, cada vez que tengamos el presupuesto 53 
pues vamos a avanzar de poquito en poquito, de poquito, en poquito y si cogemos solamente 54 
este año el presupuesto vamos a terminar una obra que hemos pedido en reunión la mayoría del 55 
pueblo, que nos sirve para la juventud, porque sí es verdad algunos se oponen de que se haga 56 
el techado, pero otros sí están de acuerdo y yo al menos también sí estoy de acuerdo con lo del 57 
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techado porque, gracias al techado vamos a poder salir más días con la juventud, porque habían 1 
jóvenes que no salían hacer deporte y se dedicaban a otras cosas que no estaban muy bien 2 
entonces, ahora que salimos un poco más seguido la juventud está dedicada a hacer deporte, 3 
entonces si tenemos el techado pienso que la juventud se va a dedicar más a esto y no se va a 4 
perder, digamos así, entonces ahora está en consideración de la comunidad, el presupuesto que 5 
tenemos no nos va a alcanzar para hacer todo el alcantarillado, sino un pedacito del alcantarillado 6 
y si escogemos lo del techado, nos van a construir en un solo año cierto, sí se lo va a terminar, 7 
también si nos alcanza para el parque recreacional que pedimos también aunque sea una parte 8 
no importa, pero lo que pedimos en reunión bueno, yo por mi parte sí estoy de acuerdo con lo 9 
del techado y el parque recreacional gracias. 10 
Se concede el uso de la palabra al señor Vidal Santos morador del Recinto Santa Marianita: 11 
Quien expresando su saludo indica: bueno es un tema muy delirante que se ha venido dando 12 
sobre mucho tiempo que nosotros como dirigentes de la comunidad hemos conversado, 13 
socializado, antes que nuestro señor alcalde sea lanzado como alcalde, hemos discutido sobre 14 
este tema y pues ya lo escucharon a él y hemos visto que es muy preocupante el tema del 15 
alcantarillado, en el tiempo de la señora Narcisa ya pues se hizo este mismo proceso, el señor 16 
alcalde Tito Aguirre, lo vemos muy difícil porque nuestra comunidad tiene topógrafa exactamente 17 
es muy difícil entonces, pues nosotros viendo la necesidad yo digo, yo no tengo hijos que 18 
jueguen, o que sean deportistas, pero yo amo el deporte y me gusta ver a los jóvenes en vez de 19 
estar entretenidos de pronto en malos pasos, en drogas, darles la prioridad para que ellos puedan 20 
divertirse, nosotros hemos decidido en reuniones tras reuniones y conversaciones, que sería 21 
muy importante, no solamente para un joven, una señorita, sino para todas las personas que les 22 
gusta y llama al deporte, porque el deporte no ve edades, sino que más bien es adjuntar, agrupar 23 
a la juventud y a los ciudadanos para que puedan tener una mejor vista para el deporte entonces, 24 
nosotros hemos recurrido que sea el techado, el techado como prioridad para la juventud, que 25 
no anden deambulando por un lugar o sea yo digo, ahora no sale la juventud a jugar, por el 26 
problema climático, lo mismo me decían que cuando se hacía este coliseo que hay afuera 27 
tenemos la cancha para que jueguen boly, pero las personas que se opusieron para que se haga 28 
este coliseo y que se juega el boly, las mismas personas vienen a hacer deporte acá y a mí me 29 
da alegría que se diviertan, entonces hacer un lugar para que puedan pasar momentos amenos 30 
para la diversión, que es el deporte apoyo esta parte compañeros, yo no sé ustedes 31 
esperaríamos muchos años más tal vez, no sé cuándo para que haya un alcantarillado buscando 32 
lugares dónde se puedan hacerse piscinas porque bombeo lo que dijo el señor alcalde, esas 33 
tuberías se tapan y todavía nosotros vamos a estar todavía más fregados, mejor diríamos 34 
después mejor vivíamos con los pozos sépticos, antes con esa alcantarillado que buscando quién 35 
bombé, porque ya se tapan las tuberías y resalta el mal olor en cada vivienda compañeros, 36 
reflexión para todo esto gracias señores. 37 
El Señor Alcalde: gracias compañeros de la ciudadanía, porque tenemos que decidir si alguien 38 
más desea intervenir. 39 
Se concede el uso de la palabra al señor Mauricio Díaz morador del Recinto Santa 40 
Marianita: quien expresando su saludo indica: lo único que les digo, les aclaro que prioridad 41 
sería el alcantarillado prioridad, pero si vamos a gastar 80.000 usd en poner tubería y dejarla 42 
enterrada por estos 3 o 4 o 5 años más, veo que no es conveniente, para mí parecer ya tengo 43 
años aquí que hemos venido con el alcantarillado, ha habido cantidad de estudios, hemos 44 
gastado una cantidad grande de dinero  y no estoy de acuerdo de que por unas x personas se 45 
diga hagamos del alcantarillado, no hay problema, se hace el alcantarillado, ponen la tubería qué 46 
pasa se le entierra y hay queda, porque no hay sistema de bombeo, no hay dónde recoger las 47 
heces, yo creo que no estoy de acuerdo en ese sentido, no estoy de acuerdo, pero yo prefiero y 48 
espero que todos nos apoyen hacer el techado y lo que es un parque, un parque completo para 49 
el adulto mayor y para los niños, eso es todo gracias. 50 
El Señor Alcalde: gracias compañero, bueno a ver voy a aclarar, verán el techado alcanza y lo 51 
10.000 alcanzan los juegos infantiles hasta donde alcance, no le voy a mentir, vamos a hacer los 52 
10.000 hasta donde alcance, o sea ahora sí, por favor, creo que les voy a pedir disculpas porque 53 
había intervenido ya creo que la mayoría y hay 2 criterios, un grupo de alcantarillado y otro grupo 54 
que es, que se haga el techado porque no están de acuerdo de que la tubería se queda a media 55 
y es verdad, yo no les voy a mentir la tubería vamos a avanzar una etapa, luego de otro año 56 
avanzaríamos otra etapa, lo que yo sí les digo sinceramente es de que si ustedes deciden por 57 
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alcantarillado, deben decidir también que saca la planta acá abajo, para no estar haciendo 1 
sistema de bombeo, porque se hacen sistemas de bombeo, eso va a ser peor que lo que dijo el 2 
compañero que intervino que tener los pozos sépticos, hay que hacer planta de tratamiento acá 3 
y la que tenemos acá, yo no estoy de acuerdo con sistemas de bombeo, ese es mi criterio 4 
personal como amigo, pero si deciden alcantarillado igual lo respeto, nosotros tenemos que 5 
acatar a sus órdenes, entonces por favor, Wilson y me ayuda no sé alguien más para que ayude 6 
a contar e ingeniera, ingeniero ayúdeme por favor, vamos a hacer la votación, lo que están de 7 
acuerdo, por favor, escuchen bien y tenga la mano arriba, vamos a empezar con un tema y los 8 
que no están de acuerdo no alzan la mano, ¿todos los que estén de acuerdo por favor con el 9 
alcantarillado sanitario alcen la mano? Por favor todos los que estén de acuerdo con lo que es, 10 
se haga el techado y los juegos infantiles alcen la mano por favor, arriba, gracias por decisión de 11 
mayoría y con testigo y grabado y en sesión de Concejo se ratifica entonces la petición del 12 
techado y juegos infantiles, o sea hasta donde nos alcance los juegos infantiles, ahora sí gracias, 13 
por eso le doy la palabra al concejal Lenin que decía hablar por favor. 14 
Se concede el uso de la palabra al Concejal Lenin Barragán: buenas tardes una vez más, 15 
acabamos de ver una grata realidad, no es solo aquí es en todo el cantón, nosotros hemos venido 16 
con un solo objetivo a orientar al pueblo en sus mejores decisiones, pero también ustedes tienen 17 
la facultad como dijo el señor alcalde y con esa ley de participación ciudadana de escoger lo que 18 
ustedes necesitan o quieren en su comunidad, ahorita han escogido esa obra que también es 19 
justo tenerla, pero también es tan importante compañeros y eso es vida, es salud, los servicios 20 
básicos, el alcantarillado, yo me pregunto, a veces dicen, no hay cómo hablar del pasado sí hay 21 
cómo hablar del pasado, porque sí me ha indignado ahorita compañeros, solo el 25% de Puerto 22 
Quito tiene alcantarillado y eso nos cataloga como el cantón más pobre de la provincia de 23 
Pichincha y donde han estado los estudios, dónde han estado el dinero de tantos años que no 24 
se ha hecho un digno alcantarillado para Santa Marianita, porque ahorita no tuviéramos 25 
discutiendo qué obra hacer, ahorita ya estuviéramos clamando la obra de lo que tienen ustedes, 26 
de techado para la juventud y hay que decirlo y lo dejo diciendo compañeros, ustedes han 27 
escogido esta obra, pero no es culpa de ustedes también, también de las otras gestiones que no 28 
ha habido esa orientación, si acaso que los estudios no hay técnicos en el municipio para que 29 
hagan los estudios y no pagar esos estudios se gastan la plata pagando estudios y estudios, por 30 
eso esta administración compañeros, ha venido a trabajar y a orientar y que se haga señor 31 
alcalde los estudios de Santa Marianita para que pueda sacar ese préstamo del BDE que tanto 32 
necesita, porque los servicios básicos es salud y es prioridad, buenas tardes. 33 
El Señor Alcalde: compañero concejal solo le recuerdo que la comunidad decidió el techado, ya 34 
no tengo, o sea, tengo que pedirle a los técnico sí que hagan la actualización, lo estamos 35 
haciendo, pero tampoco le voy a decir que voy a invertir algún recurso porque es de ustedes 36 
mismo que hay que sacarles, entonces sí estamos nosotros pensando en actualizar los estudios 37 
de alcantarillado, eso ha sido desde que yo ingresé a la alcaldía, ingresamos al BDE los estudios 38 
y he pedido que se lo actualicen, estamos en eso tanto de ustedes de La 29 de Septiembre y 39 
San Francisco de la Caoni, son los 3 lugares que tienen ya años con ese estudio, que fue un 40 
recurso de ustedes mismos, fue un recurso de aquí, así mismo fue igualito como ahorita de 41 
participación ciudadana y ustedes con toda buena voluntad autorizaron 16.000 usd o más para 42 
que se haga ese estudio, y ahí se quedó en estudio y luego vuelvo y repito, la administración 43 
anterior con sus técnico decidieron hacer unos cambios para poner sistema de bombeo, el 44 
sistema de bombeo no estaba en el estudio inicial y si ustedes creen que estoy mintiendo hay 45 
que indicarles bien, no estaba dentro del estudio que se hizo en el 2014, creo que exactamente 46 
no estaba sistema de bombeo, estaba una planta de tratamiento acá abajo si ustedes saben bien 47 
eso, sino que porque un grupo de personas que también en su justo derecho se sentían 48 
afectados dijeron que no querían plata de tratamiento allá, por tal motivo se modificó el estudio 49 
con bombeo y se procedió a hacer la planta de tratamiento por allá abajo, esos temitas nos tiene 50 
a nosotros un poco preocupados, porque ya hay una inversión, como dijo el profesor qué pasó 51 
con esa plata y es verdad ahí son dos temas muy importantes, ese dinero que está allá fue un 52 
dinero de ustedes mismos, del sistema de participación ciudadana, o sea, de esto que se invirtió 53 
allá, pero el contratista no cumplió y ahora lo estamos declarando incumplido, han llegado les 54 
digo así, han llegado al municipio a rogarme que no le declare incumplido, le he dicho que yo no 55 
tengo compromiso con nadie y por tal motivo la ley es la ley, pero qué sucede allí se declara 56 
incumplido, pero no es que la obra se queda obsoleta y se va a derrocar no, lo que se invirtió ahí 57 



 

Acta No 26 
 

15 
 

hay que pagarle eso dice la ley, del seguro mismo de la póliza, se hace un peritaje y aquí están 1 
los técnicos que no me dejan mentir y se dice cuánto por ciento es de lo que realmente vale y se 2 
ha ejecutado bien y qué es lo que no ejecutó, de lo que no ejecutó, se ejecutan de la póliza y lo 3 
que se ejecutó se le devuelve, o sea, en realidad ustedes también están perdiendo recursos ahí, 4 
eso para que quede claro el asunto bueno, dentro de este tema, entonces cerramos el acta 5 
quédate clausurada la sesión, porque yo quería que quede en el acta este tema porque era para 6 
importantísimo. 7 
 8 
 9 
 10 
 11 
 12 
     Sr. Víctor  Antonio Mieles  Paladines            Ab. Priscila Mariuxi Ordóñez Ramírez 13 
ALCALDE DEL CANTON PUERTO  QUITO             SECRETARIA GENERAL     14 
 15 
 16 
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